

WOUTERS (Corneille). En 1672, les Récollets de nos provinces concurent le projet de fonder une mission au Congo.

Le petit groupe qui s'embarqua à Texel le 24 janvier 1673 comprenait les Pères Corneille Wouters, qui résidait à Anvers, Gérard Corluy, de Bruxelles, Grégoire Cacherat, François de naissance, mais demeurant à Bruxelles, et le Frère Guillaume Lambrechts. À Lisbonne, le Père Cacherat, descendu à terre, manqua le bateau. Les trois autres débarquèrent à Loango au mois de juillet 1673 et se rendirent, par le Kakongo et le Ngoyo, à Malembu. Le chef ou comte de Soyo les invita à venir dans son territoire. Ils y arrivèrent le 26 septembre 1673. Ils y trouvèrent deux capucins : un Père et un Frère, auxquels vint bientôt se joindre un troisième. Les Récollets comprirent qu'ils avaient été mal renseignés par un ambassadeur noir et que pour y séjournier ils devaient avoir l'assentiment du préfet de Loanda et du Gouvernement portugais, dont le Padroão s'étendait aussi au Soyo. Les Pères Wouters et Corluy se rendirent à Loanda. Le Père Corluy y mourut le 23 mars 1674. Le Frère Lambrechts vint à Loanda au mois de juin 1674.

Le gouverneur de Loanda avait reçu l'ordre d'envoyer les Récollets à Lisbonne. Le Père Wouters et le Frère Lambrechts passèrent par le Brésil et débarquèrent à Lisbonne le 14 novembre 1674. Ils rentrèrent à Texel le 18 mars 1675. Cette tentative de mission au Congo avait donc complètement échoué.

31 mars 1949.
Mgr J. Cuvier.

P. Hildebrand, *Bijdragen tot de Geschiedenis. Een Vlaamsche Kongomissie in 1672-1675* (61 p.), où l'on trouve cités les auteurs et les sources. Voir Airoldi-Laurent de Capilla et Thomas de Sestola.